

RAPPORT MORAL ANNÉE 2022

WWW.VAINCRELECANCER-NRB.ORG

RAPPORT MORAL



Chers Amis, Chers Membres,

En tant que Président du Conseil d'Administration, il m'appartient de vous présenter les évènements qui ont marqué la vie de notre Association durant l'année écoulée.

En 2022, nous avons continué à nous mobiliser pour soutenir les unités de recherche hospitalo-cliniques du site de cancérologie de l'hôpital Paul Brousse à Villejuif, ainsi que des programmes du service d'oncologie médical du Professeur Jean-Philippe SPANO de l'hôpital La Pitié Salpétrière et le laboratoire de thérapie cellulaire et génique CiTHERA pour le développement des molécules innovantes, au plus près des besoins des chercheurs.

Grâce à notre Conseil Scientifique, nous pouvons identifier les besoins de recherche prioritaires et les enjeux thérapeutiques à suivre et ainsi financer des projets d'excellence portant soit sur de l'acquisition d'équipements soit sur des programmes de recherche ou du recrutement de chercheurs.

Pour mener à bien nos missions, nous pouvons compter sur votre soutien sans faille tout au long de l'année, je vous remercie pour votre générosité.

Les ressources de VAINCRE LE CANCER – NRB reposent uniquement sur les dons privés et les legs, c'est grâce à votre générosité que nous pouvons soutenir nos unités de recherche et accompagner les patients(e)s atteint(e)s de cancer.

En 2023, nous allons continuer notre soutien aux unités de recherche et nous allons également ouvrir notre propre espace Bien-être Vaincre le Cancer à Villejuif, pour accompagner les patients suivis dans les différents services d'oncologie, pour leur proposer des activités adaptées (art-thérapie, soins socio-esthétiques, activités sportives spécifiques, kinésithérapie, sophrologie...) pour leur permettre de mieux appréhender les changements liés à la maladie et améliorer leur qualité de vie tout au long de leur traitement médical.

Plus que jamais, pour réaliser nos programmes, nous aurons besoin de votre mobilisation et vous remercions pour votre fidélité.

Michel OKS Président bénévole



En 2022, Notre association a mobilisé 385 k€ pour accomplir sa mission.

Ce qui recouvre à la fois les versements effectifs réalisés dans l'année, ainsi que les nouveaux engagements de subventions, qui sont en cours de réalisation et qui seront terminés au cours des exercices suivants. Le report des ressources non utilisées des exercices précédents se monte à $(48 \text{ k} \cdot \text{e})$ en 2022 contre $(325 \text{ k} \cdot \text{e})$ en 2021. Les engagements à réaliser sur ressources affectés sont de $(277 \text{ k} \cdot \text{e})$ en 2022 contre $(270 \text{ k} \cdot \text{e})$ en 2021.

Durant l'année écoulée, l'association a décaissé les fonds correspondant à des engagements pris et concrétisés durant l'année mais aussi a pris de nouveaux engagements de financement qui seront exécutés en 2023 mais qui impactent l'exercice 2022.

C'est uniquement grâce à vos dons que nous pouvons mener nos programmes.

NOS CONTRIBUTIONS À LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE DANS LA LUTTE CONTRE LE CANCER

En 2022, notre Association **VAINCRE LE CANCER** a financé de nouveaux programmes de recherche et acquisitions d'équipements des unités de recherche hospitalo-cliniques sur le site de cancérologie de l'hôpital Paul Brousse à Villejuif, ainsi que des programmes du laboratoire de thérapie cellulaire CiTHERA et des programmes de l'Assistance Publiques Hôpitaux de Paris.

Nous avons également procédé à l'exécution d'engagements qui avaient été validés les années précédentes, compte tenu des délais de mise en place des programmes avec les unités de recherche.

Nos financements portent à la fois sur des bourses de recherche sur des programmes spécifiques ou des financements d'équipements, avec pour objectif de mutualiser ces équipements entre plusieurs unités de recherche.

En 2022, nos financements ont été axés sur les programmes suivants :

- équipements informatiques unité INSERM U1310 avec l'acquisition de nouveaux serveurs, rendus nécessaires par l'accroissement des besoins d'analyse génomique des patients.
- Equipements microbiologiques pour la plateforme CiTHERA, pour le stockage des collections biologiques et des prélèvements de patients, dans le cadre des protocoles de soins et de recherche.

- Bourse de thèse pour la Génération de modèles de leucémie et de cancer du poumon non à petites cellules par l'ingénierie des organoïdes 3D des cellules souches IPSC porteuses de mutations oncogénétiques « RET ».
- Bourse de formation CRISPR/CAS. Ces nouveaux outils moléculaires sont adaptés pour les modifications génétiques des lignées iPSC, ces missions de recherche ont pour objectif de faciliter le transfert de ces nouvelles techniques sur le laboratoire CiTHERA.
- Bourse de complément de thèse, sur le rôle des gènes de l'horloge circadienne dans la quiescence des cellules souches hématopoïétiques normales et leucémiques.
- Bourse de soudure sur la caractérisation des iPSC mutées par les études phénotypiques (pluripotence) et moléculaires (RNA seq et exome) afin d'amplifier ces lignées en vue de réaliser des organoides 3D.
- Programme cancer du sein sur les modèles d'organoides mammaires : prédispositions du risques et thérapies ciblées, ce programme vise à valider des modèles en pré-clinique.

Ces financements validés par le Conseil Scientifique visent à soutenir la continuité de la recherche dans les laboratoires et faire émerger des travaux d'excellence.

MERCI A NOS PARTENAIRES

Gala VAINCRE LE CANCER 2022

En 2022, Patrick BRUEL s'est engagé à nos côtés pour notre gala annuel au profit de la recherche contre le cancer et s'est produit en concert exceptionnel dans les salons du Cercle Interallié. Merci à cet immense artiste et son équipe pour leur mobilisation à nos côtés. Nous avons également eu l'honneur de recevoir Madame la Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, Madame Sylvie RETAILLEAU, l'occasion d'échanger sur les stratégies de lutte contre le cancer sur les prochaines années.



Le groupement des pharmacies leadersanté s'engage pour VAINCRE LE CANCER DU SEIN

Les pharmacies du groupe participent à l'opération de mécénat d'arrondi en caisse, lors du passage en caisse, les clients peuvent faire un don à l'euro supérieur, durant octobre rose pour soutenir la recherche contre le cancer du sein.

Vas certimes part progresser la recherche la Soutenez la recherche contre le cancer du sein la cancer

La boucle Rose avec le Rotary Club

Cavaillon
En partenariat avec VAINCRE LE CANCER, le
Rotary Club Cavaillon Saint Jacques organise
la Boucle Rose, course sportive et caritative,
contre le cancer du sein. Merci à tous les
membres du Rotary pour leur implication à nos
côtés



Charity Week avec Deepcore

Entreprise spécialisée dans le négoce de sucre, The Deep Core a reversé l'intégralité de ses commissions de vente durant sa charity week pour soutenir la recherche contre le cancer.

VAINCRE LE CANCER - Nrb tient à remercier ses partenaires, les organisateurs et tous les bénévoles qui s'impliquent dans l'organisation de ces évènements et donnent de leur temps et de leur énergie pour soutenir la Recherche contre le cancer. C'est grâce à l'implication de tous que nous pouvons combattre cette terrible maladie.

Mécénat Caisse d'Epargne Ile-de-France

La Caisse d'Epargne Ile-de-France s'investit durablement à nos côtés en renouvelant son mécénat auprès de **VAINCRE LE CANCER**.

La Caisse d'Epargne, dans le cadre de ses actions solidaires s'engage à soutenir financièrement **VAINCRE LE CANCER** sur plusieurs années, afin de lui permettre de mener à bien des programmes de recherche innovants et émergents. Nous sommes très fiers de ce partenariat.



LA COMMUNICATION DE L'ASSOCIATION

NOTRE JOURNAL VAINCRE

Notre Journal des Donateurs "**VAINCRE**" à destination des adhérents et donateurs : 4 publications ont été réalisées, aux mois de mars, juin, septembre et décembre 2022 avec en première de couverture :

- Journal 82 : Edito Yann ARTHUS-BERTRAND : des défis sans précédent
- Journal 83: Professeur Jacques CADRANEL: vaincre le cancer du poumon
- Journal 84: Edito Claire CHAZAL
- Journal 85: Professeur Jean-Michel OUGHOURLIAN: le psychiatre face au cancer









Ces journaux permettent de prendre connaissance des travaux des unités de recherche soutenues, de faire connaitre les actualités et de faire participer des personnalités extérieures pour exprimer leur point de vue dans la lutte contre le cancer. L'ensemble de notre communication permet de conserver le lien avec les amis de l'association et récolter des dons, indispensables à la poursuite des financements des projets de recherche.

VISIBILITÉ DANS LA PRESSE

De nombreux magazines et publications nous font confiance, nous avons ainsi obtenu plusieurs parutions gracieuses au cours de l'année 2022 : Le Figaro, Challenges, CB NEWS, Télé 7 jours, Causeur, Dandy, La Tribune Revue T, Les cahiers de Science et vie ... Nous remercions tous ces titres qui nous ont soutenu cette année.



AUTRES CAMPAGNES DE COMMUNICATION



VAINCRE LE CANCER s'est emparée de la rue avec le groupe JCDECAUX pour une campagne d'affichage nationale en août 2022. Merci au groupe JCDECAUX de nous avoir soutenu pour cette campagne gracieuse au profit de la recherche contre le cancer.



COMMUNICATION DIGITALE

Notre site internet nous permet de relayer les informations les plus pertinentes des travaux de recherche sur les cancers, présenter les travaux de recherche des chercheurs que nous soutenons et nos actions. Notre page Facebook compte **50.000 fans**, nous publions des posts informatifs suivis et relayés par notre communauté.

Sur **Youtube**, nos vidéos connaissent une forte visibilité, nos différentes vidéos de nos soirées de gala ont dépassé allègrement les **100.000 vues**, la vidéo de Johnny Hallyday en concert pour VAINCRE LE CANCER à l'Opéra Garnier a dépassé le million de vues.

La communication tant sur le site que par **le mailing** est soutenue et dynamique et permet d'entretenir ce lien précieux avec les donateurs et les adhérents et attirer de nouveaux donateurs.

LA VIE DE L'ASSOCIATION

Au sein du Conseil Scientifique, plusieurs renouvellements sont intervenus : Professeur **Ali TURHAN**, Professeur **Franck GRISCELLI,** Docteur **Christophe DESTERKE**, Docteur **Adlen FOUDI**, Professeur **Jean-Philippe SPANO**. Merci à eux pour leur investissement à nos côtés.

Notre Comité d'audit présidé par M. **Michel SAFIR**, ambassadeur VAINCRE LE CANCER, s'est tenu avant l'Assemblée générale afin de passer en revue les procédures et les pratiques de l'association et évaluer les perspectives d'évolution de notre structure.

Une nouvelle secrétaire administrative et comptable est arrivée dans l'association, chargée de gérer les relations avec les donateurs et nous aider à mettre en place de nouveaux évènements de collecte.

Le partenariat noué avec la Fondation INNABIOSANTE est toujours actif. La Fondation INNABIOSANTE est reconnue d'utilité publique. Les dons réalisés au profit de fondation INNABIOSANTE c/i VAINCRE LE CANCER sont déductibles de l'IFI à hauteur de 75% de leurs montants. Grâce à ce partenariat, nous espérons pouvoir augmenter notre collecte de fonds et financer des programmes d'envergure.

En 2023, nous ouvrons notre espace bien-être VAINCRE LE CANCER, à Villejuif, avec le soutien d'ICADE, OCEANIS et ECLA CAMPUS.

Notre programme d'accompagnement des patients atteints de cancer a pour objectif, par des soins de supports et de bien-être adaptés, à améliorer leur qualité de vie tout au long du traitement.

Cet espace propose des ateliers adaptés (art-thérapie, soins socio-esthétiques, kinésithérapies, ostéopathies, relaxations, activités physiques adaptées..) pour permettre aux patient(e)s de mieux appréhender les changements corporels et émotionnels liés à la maladie et aux traitements et leur offrir ainsi les meilleurs conditions pour un retour à leur vie active.

Cet espace sera ouvert aux patient(e)s atteint(e)s de cancer suivi(e)s dans un service d'oncologie du secteur hospitalier.

En parallèle, notre objectif est de maintenir notre politique de soutien aux unités de recherche INSERM, sur des programmes innovants et émergents.

C'est uniquement grâce à la générosité et la solidarité de nos donateurs que nous pouvons collecter les fonds indispensables aux unités de recherche et à la mise en place de nos programmes.

Merci de continuer à soutenir fidèlement les chercheurs et les médecins qui le méritent. Avec toute ma gratitude.

Michel OKS
Président bénévole